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校友采访文集 | 老教师采访

王蔚校友访谈（1986级） 

受访者	  1990年毕业于北京外国语大学法语系，获法国语言文学学士学

位。首都经济贸易大学经济法硕士，曾在法国斯特拉斯堡国际知

识产权研究中心（CEIPI）和爱尔兰圣三一学院法律系研修。长

期在国家工商总局从事知识产权工作，曾任商标局法律处副处

长，专门负责商标的国际注册申请和有关商标的国际交流与合

作。现担任法国香槟酒行业委员会中国代表，长期致力于在中国

推广传播香槟酒文化，用法律保护“香槟”原产地名称。

采访者	 沈钰榕
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您于1986年进入北外学习。请问您当初为什么选择来北外学习？您又为何选择了法语？

当初看了日本电视剧《血疑》，其中有主人公在巴黎的镜头，镜头中的巴黎

优美迷人。法语的美丽让我为之倾倒，我非常希望能说一口流利法语，行走在巴

黎的街头，所以毕业时就选择了北外，选择了法语。

在法语系学习期间，有没有什么让您印象深刻的人或事？

记得刚上法语课的时候，我们的老师汪秀华手里拿着自己做的卡片，让我们

一个个的重复地念，就像给幼儿班的孩子上课。每次想到北外，脑海中就浮现出

这个画面。

您觉得北外的学习给您带来了什么？另外，从今天来看，在大学期间应该为以后的工作做

什么样的准备？

北外的学习不仅使我熟练地掌握了一门外语，还使我为今后的工作做好了准

备。学习期间，我积极参加课外活动，还当选为系团组织的领导成员，为今后参

加工作做了准备。

您曾经长达16年从事知识产权保护法律工作，然而2006年您选择了在法国香槟协会

（CIVC）工作，步入葡萄酒行业。为什么您在这个时候选择踏入葡萄酒行业？您又是怎样

做到的？

进入葡萄酒行业实在是机缘巧合。当时，CIVC在挑选人员，我会讲法语，

同时又懂知识产权，所以就被选上了。后来知道还要会喝酒，好在我也爱喝，所

以就没问题。

法语系的学习对您的工作是否有帮助？为什么？工作中有哪些困难？您是如何应对的？

法语系的学习使我可以熟练地使用法语，这正是我的工作所需要的。选择

CIVC的工作，就是选择法语作为日常用语，每天都用法语跟法国总部沟通。工

作中的困难肯定是有的，比如，中国的葡萄酒标准与国外的标准不一样，所以就

需要在修订时加入有关“香槟”的内容，让它与国际接轨。
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第一部分 | 校友访谈

中欧双方签订《中欧地理标志保护与合作协定》，法国香槟被列入首批地理标志保护清

单。您觉得这对您的工作有什么意义？

“香槟”是法国的地理标志，在法国有较长的保护历史。目前中欧签订了保

护地理标志的双边协议，把“香槟”列入保护清单，一方面说明“香槟”对法国

的重要性，另一方面说明开放的中国在迎接“香槟”的到来，保护好“香槟”不

仅使法国的生产者放心，同时也为中国消费者护航，保证他们喝到正宗的产品。 

这真是太有意义了。

您在香槟协会工作至今，为香槟的发展付出了巨大的努力。那么您觉得香槟在您的生活中

意味着什么？

“香槟”对于我而言，就是生活中的必备。无论是忧伤，还是欢心，都时刻

需要一瓶香槟。当胜利时，用香槟庆祝。当挫败时，需要香槟的鼓励。香槟与我

已经分不开了。

最后您对法语学院以及法语学院的学生们有什么想说的话吗？

祝北外法语学院70周年生日愉快！祝北外的同学们，尤其是法语学院的同学

们，能够珍惜机会，好好学习，为将来的工作做好准备。
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